

La supresión de la Comisión Local de Escolarización complica el proceso de matriculación para las familias inmigrantes

La Comunidad Escolar aún espera que la Delegada Territorial de Enseñanza rectifique

ROBERTO GIMÉNEZ

Aurora Danés, la delegada territorial de Enseñanza no quiere dar su brazo a torcer y mantiene la decisión de la supresión de las comisiones locales de escolarización de los alumnos que se matriculan fuera del período de preinscripción. Una comisión que es de ámbito comarcal.

La traducción práctica de este cambio se dejará sentir especialmente a partir del mes de septiembre cuando se inicie el nuevo curso escolar. Hasta ahora, las familias recién llegadas a la ciudad con hijos en edad escolar, acudían al Servei d'Educació del Ayuntamiento.

Nuestra comarca había sido dividida en seis zonas para agilizar la operativa. Siendo Granollers —sólo la capital del Vallés tiene el 50% de la matriculación de toda la comarca— y Mollet las cabezas visibles de esta división, ciudades que junto a Sant Celoni y Caldes absorben la mayoría de este movimiento migratorio. Hasta ahora, los respectivos servicios municipales tenían una especie de bolsa de plazas escolares vacantes en el municipio y de esta forma daban respuesta



Toni Torrillas

Como sea que el período de preinscripción ya ha finalizado y todas las plazas para el próximo curso han sido ocupadas, se le ha vuelto a pedir la vuelta de la comisión local de escolarización.

inmediata a la petición de las familias. Se evitaba que éstas tuvieran que hacer un recorrido, colegio por colegio, en busca de una plaza escolar para sus hijos y se liberaba a los propios centros escolares de esta atención. A través de la comisión local de escolarización en dos días la familia tenía matriculado al escolar. La cadena operativa estaba conectada directamente con el inspector de zona que era quien acababa de dar el visto bueno a la asignación.

En estos años de funciona-

miento de la comisión local se ha mantenido con escrupulosidad el equilibrio entre los colegios públicos y concertados para no establecer guetos que perjudicaran a algún centro en concreto. Sin embargo, con la decisión de eliminar la comisión local de escolarización y pasar a una comisión comarcal, ha desaparecido esa oficina de vacantes que controlaban los servicios municipales de educación. Sin la información actualizada de la oferta existente en cada colegio, el Ser-

vei d'Educació en lugar de preasignarle un colegio a la familia que acude en busca de una plaza escolar se le dirige al presidente de la comisión comarcal **Jesús Grisalbo**, el hombre de Aurora Danés en la comarca, que tiene su despacho en el CEIP Pau Vila, en el barrio de Can Gili-Finsobe. Lógicamente, los perjudicados por este procedimiento van a ser unas familias que desconocen la ciudad, y en muchos casos el idioma, y que tendrán que hacer una especie de peregrinaje en busca de una plaza para sus hijos.

LA SEGUNDA CARTA

El Consejo Escolar Municipal ha remitido una segunda carta a la delegada territorial Aurora Danés para que reconsidere la decisión y rectifique. La primera carta fue contestada negativamente por la delegada territorial, aduciendo que ella había asumido directamente la responsabilidad de esta operativa, pero tampoco cerraba del todo la puerta a una hipotética marcha atrás ya que decía que en cualquier caso habría que esperar a que finalizara el proceso de preinscripción. De hecho, a principio de curso los propios Inspectores de Enseñanza de la comarca habían pedido a Aurora Danés un mayor número de comisiones locales que las seis que entonces existían, porque entendían que se agilizaría el trámite de la matriculación.

Como sea que el período de preinscripción ya ha finalizado y todas las plazas para el próximo curso han sido ocupadas, se le ha vuelto a pedir la vuelta de la comisión local de escolarización pensando en la vuelta de vacaciones y en el continuo goteo de peticiones de escolarización que se producirán. Concretamente, trescientos tres escolares en el actual curso escolar.

Desde el Servei d'Educació de Granollers la regidora **Conce Acedo** es cauta a la hora de intentar explicar los motivos reales que se esconden tras la decisión de sustituir la comisión local por una de ámbito comarcal, pero subyace el temor a que la falta de transparencia en el proceso de asignación de centros para los emigrantes rompa el actual equilibrio que se mantiene entre los centros públicos y los concertados.

Desajustes entre la oferta y la demanda

Al día de hoy toda la oferta escolar para el curso 2002-03 se ha ajustado a la demanda existente. Desde luego no puede hablarse de plena satisfacción ya que un total de ciento trece familias han elegido en primera instancia un centro pero tendrán que cursar sus estudios en otro. En concreto, este desajuste afecta a sesenta y seis familias en la etapa de Educación infantil y cuarenta y siete en la de Secundaria, concentrados estos últimos

en la EMT que este año tampoco abrirá una cuarta línea. Como ya pasó por primera vez el pasado año, tampoco en éste los padres de los alumnos no admitidos han presionado para que se abriera la cuarta línea que sí existe en los cursos de 2º, 3º y 4º. No se trata tanto de falta de voluntad como de espacio físico en la EMT. Los ciclos formativos han acabado por cubrir todas las aulas operativas del centro escolar.